

ARAGÓN-INFO

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/aragon.html>

2 FEBRERO 1.998-8 FEBRERO 1.998

NÚMERO 39

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo.

Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

e-mail cual@geocities.com

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/>

RADIO TOPO,

e-mail 325029@euesz.unizar.es

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

Se ruega que los envíos contrainformativos se hagan a las dos direcciones.

ANTIFASCISMO

4 de febrero: Sigue grave el paquistaní quemado en un ataque racista.

Mohammed Ramón, que fue atado a un poste y quemado con gasolina por tres compañeros de trabajo el pasado 13 de noviembre en Escucha (Teruel), sigue ingresado en la unidad de quemados del Hospital Miguel Servet de Zaragoza en estado grave. Aunque se le han practicado injertos de piel en las zonas donde sufrió quemaduras de tercer grado, sobre todo en brazos y piernas, éstos tienen problemas para asentarse debido a las dificultades para alimentar correctamente al herido, que sufre problemas gástricos y, a veces, es incapaz de ingerir alimentos sólidos. Por otra parte, familiares y amigos de Mohammed acudieron al Juzgado de Instrucción número 1 de Teruel para prestar declaración en relación a la salvaje agresión racista. También asistieron a este Juzgado dos abogados de S.O.S.-Racismo, organización que se ha personado como acusación particular en la causa en representación de Mohammed.

6 de febrero: Piden el cambio de nombres franquistas de las calles.

Izquierda Unida del Cinca Medio ha solicitado al Ayuntamiento de Fonz (Huesca) que cambie los nombres de todas aquellas calles y plazas relacionadas con personas, instituciones o hechos que recuerden al régimen franquista. El Ayuntamiento todavía no ha respondido a estas demandas.

6 de febrero: S.O.S.-Racismo denuncia falta de visados para ciudadan@s argelin@s.

S.O.S.-Racismo culpa a la delegación del Gobierno en Aragón de la no concesión de visados a ciudadan@s argelin@s, violando las más elementales normas humanitarias, ya que esta institución no reconoce la situación de guerra en el país magrebí, a pesar de las 90.000 personas muertas violentamente en 5 años. La organización no gubernamental entiende que en estos casos debería aplicarse la Orden Ministerial de 11 de abril de 1.996, según lo cual el Estado no puede exigir visados a las personas que para conseguirlo (desplazándose a su país) tengan que correr riesgos para su vida o la de sus familiares.

6 de febrero: Las instituciones no han tomado medidas de cara a la campaña agrícola.

Sindicatos y ayuntamientos de localidades rurales aragonesas han denunciado la pasividad de las instituciones aragonesas para prevenir las situaciones que ya se vivieron en pasadas campañas agrícolas. Estas situaciones entre los miles de inmigrantes que acuden anualmente a Aragón produjeron un estallido social en varias poblaciones, en donde era normal el hacinamiento en condiciones higiénicas infrahumanas, la explotación infantil, la explotación laboral y la violencia racista. El cacareado plan que las Cortes Aragonesas reclamaron al Gobierno Aragonés para evitar la repetición de estos hechos se ha quedado en buenas intenciones, con lo que los problemas todavía podrían resultar más graves. Las críticas han alcanzado también a la Delegación del Gobierno de Aragón, a cuyo titular Chunta Aragonesista acusa de haber dado muchos pasos atrás en cuanto a derechos humanos.

ANTIMILITARISMO

2 de febrero: Juicio a feministas antimilitaristas.

Seis mujeres pertenecientes al colectivo feminista RUDA fueron sometidas a un juicio de faltas por una acción antimilitarista llevada a cabo con motivo del Día Internacional de las Mujeres por la Paz, el pasado 24 de mayo,

durante la cual se decoró el monumento a la Legión de Zaragoza con diversas pintadas y se lanzó pintura rosa contra el busto de Millán Astray, su fundador. Durante el juicio ningún policía local de los que efectuó la detención pudo declarar que hubiera visto la realización de la pintada, pese a lo cual el fiscal y la acusación particular que representaba al Ayuntamiento de Zaragoza solicitaron una indemnización de 50.000 pesetas para cubrir los gastos de la limpieza, así como 20 días multa, a razón de 1.000 pesetas por día. La defensa solicitó la absolución, por ser indemostrable que las acusadas fueran las responsables de la pintada, puesto que nadie pudo testificar haberlas visto realizarla. En 1.992, tres antimilitaristas ya fueron condenados a un día de arresto y 5.000 pesetas de multa por hechos parecidos.

4 de febrero: Absuelto un insumiso zaragozano por cuestión de plazos.

Raúl Blasco, insumiso a la prestación social sustitutoria (P.S.S.) juzgado por la Audiencia Provincial de Zaragoza la pasada semana, fue absuelto por haber transcurrido el plazo legal entre el reconocimiento de la condición de objetor y la asignación de la plaza. El artículo 32 del Reglamento de la P.S.S. señala a la Administración un plazo máximo de un año entre estas dos situaciones, que en el caso de Raúl Blasco se alargó hasta más de dos años. La Audiencia tuvo en cuenta, además, que el mismo día del juicio la Dirección General de Objeción de Conciencia le declaró exento por haber cumplido ya los 30 años, y criticó al fiscal por acusarle en su escrito de un inexistente delito de objeción de conciencia.

4 de febrero: Un insumiso oscense, condenado.

Un joven de Jaca (Huesca) aceptó la pena de 6 meses de prisión y 10 años de inhabilitación que solicitó el fiscal por negativa a prestar el servicio militar y fue condenado a ella durante el juicio celebrado en la Audiencia Provincial de Huesca. El acusado debería haberse presentado en julio de 1.996 en un cuartel de El Ferrol, ante lo cual llamó por teléfono manifestando su intención de declararse objetor. El Ministerio de Defensa comprobó posteriormente que no existía ninguna petición para que el joven fuera declarado objetor, lo que el acusado achacó a un “descuido”.

5 de febrero: Otra vez denegada la libertad provisional para el sargento Miravete.

El Juzgado Togado Militar número 33 de Zaragoza ha denegado nuevamente la libertad provisional para el sargento Juan Carlos Miravete, autor del disparo que mató al cabo Samuel Ferrer el pasado 19 de abril en un cuartel de Candanchú (Huesca). Miravete se encuentra en la prisión militar de Alcalá de Henares (Madrid) y está acusado de los delitos de abuso de autoridad y embriaguez en estado de servicio, con resultado de muerte. La gravedad de las acusaciones ha sido lo que ha decidido al Juzgado a mantener la prisión provisional. Así mismo, el tribunal Militar Territorial ha admitido un recurso de queja del fiscal, que solicita la inclusión en el sumario de un suceso similar ocurrido en 1.984, protagonizado también por Miravete. En esa ocasión, otro sargento murió en un cuartel de Sabiñánigo (Huesca), por un disparo realizado por Juan Carlos Miravete cuando manipulaba una pistola. Por este hecho, el sargento Miravete fue condenado a un año de prisión menor por imprudencia con resultado de muerte, pena que no cumplió, saliendo de todo ello sólo con un año de suspensión de empleo y sueldo y una indemnización de 4 millones de pesetas.

8 de febrero: Insumisos presos zaragozanos escépticos con la reforma.

Fernando Gimeno y Guillermo Ladrero, presos antimilitaristas en la cárcel de Torrero de Zaragoza, en una entrevista en un diario local, valoran la proposición de ley del Partido Popular, Convergencia i Unió y Coalición Canaria como una manera chapucera de acallar las reivindicaciones del movimiento antimilitarista. Fernando y Guillermo, además, aprovecharon para atacar duramente al sistema penitenciario y definir los objetivos del movimiento antimilitarista, lejos de haberse cubierto todavía: la apertura de un debate público y abierto sobre la defensa, que sirva para cuestionarlo y, en último término, erradicarlo. Por ello, no basta con acabar con el servicio militar obligatorio, o reducir, que no eliminar, las sanciones a la insumisión. En Aragón todavía quedan cinco insumisos presos. Aparte de Fernando y Guillermo, presos en tercer grado en Zaragoza, junto a Javier Plaza, se encuentran Ronal Sandoval, también en Zaragoza, pero en segundo grado, y Marco Calvo, en Huesca en tercer grado.

RADIOS LIBRES

7 de febrero: Éxito del concierto de apoyo a Radio Topo.

El concierto organizado por el programa Onda Expansiva tuvo como protagonistas a los grupos heavys Retroceso, de Zaragoza, Ouija, de Monzón (Huesca), y Avalanch, de Asturias. La asistencia al centro Cívico Delicias fue de unas 400 personas, muchas para la infraestructura que hay en Zaragoza para este tipo de actividades, y el grupo Retroceso dedicó uno de sus temas a la gente de Sasé.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

6 de febrero: Presunta acción del E.L.N.

Ocho policías colombianos murieron y otros dos resultaron heridos al estallar una bomba al paso del vehículo en el que se desplazaban cerca de la población de Sardinata (Norte de Santander). La bomba, una carga de dinamita, fue accionada, al parecer, por control remoto. Las autoridades locales de Sardinata achacan la acción al grupo guerrillero Ejército de Liberación Nacional (E.L.N.), muy implantado en la zona y comandado por el aragonés Manuel Pérez.

EXPOSICIÓN SOBRE CHIAPAS

Organizada por el Ateneo Libertario de Zaragoza, se expone en el Centro Social Libertario (Coso, 186, bajos) una muestra de carteles solidarios con la lucha indígena realizados por vari@s artistas estadounidenses pertenecientes al colectivo "Cepas Resistentes". La exposición, que continúa hasta mediados de febrero, se completa con información de actualidad acerca de los acontecimientos recientes vividos en el estado mexicano de Chiapas.

ECOLOGÍA

2 de febrero: Celebración del Día Mundial de los Humedales.

La celebración de este Día Mundial se centró en Aragón en la laguna de Gallocanta (Zaragoza), una cuenca endorreica única en Europa que sirve de refugio a millares de aves y a otras especies animales. La Sociedad Española de Ornitología (S.E.O.) realizó visitas a varias escuelas de los pueblos próximos con el fin de concienciar a l@s escolares sobre la importancia de conservar este privilegiado ecosistema, que se encuentra actualmente en serio peligro. La escasez de agua y el aumento de su salinidad han provocado una sensible disminución en el número de aves que anidan en la zona, que en un tiempo llegó a ser de 60.000. Su máxima extensión de 1.400 hectáreas se ha visto reducida a 700, y la profundidad, que alcanzó los 2 metros, ha descendido a 30 centímetros. La S.E.O. achaca los males de la laguna no sólo a la sequía, sino a la despreocupación institucional, que ha hecho que este espacio todavía carezca de un plan de ordenación, y al gran número de pozos excavados por la gente de la zona para extraer agua, lo que ha afectado al nivel freático. La S.E.O. reclamó soluciones a estos problemas, entre otras la realización del plan, otorgar ayudas compensatorias a l@s agricultoras y agricultores y promover el turismo rural no agresivo.

2 de febrero: El COMENA achaca las quejas por una tala de árboles a un malentendido.

La tala de 300 hectáreas de pinos fue denunciada la pasada semana por l@s vecin@s de Arén (Huesca). Fuentes del Servicio de Conservación del Medio Natural (COMENA) de la Diputación General de Aragón han achacado la queja a "un malentendido" y afirman que se avisó hace un año al Ayuntamiento de la localidad de que se iba a realizar "un clareo en el monte". Según el vecindario, esta tala pasa de "clareo" y es calificada de abusiva e indiscriminada.

2 de febrero: Nueva movida con un posible trasvase del río Ebro a València.

Los planes hidrológicos de las cuencas levantinas de los ríos Júcar y Segura prevén incrementar en cientos de miles de hectáreas las actuales superficies de regadío existentes, a costa de recursos procedentes de otras cuencas, previsiblemente las del Ebro y el Tajo. Los planes han suscitado un fuerte rechazo en Aragón, y los partidos políticos vuelven a azuzar a las masas al tradicional grito de "¡que se nos llevan el agua!". La Federación de Regantes del Ebro ha subrayado que los trasvases sólo pueden contemplarse una vez cubiertas los regadíos de la cuenca. No dejando de estar de acuerdo con la necesidad de impedir los trasvases desde la cuenca del Ebro a otras, la posición del Gobierno Aragonés y de la mayoría del resto de partidos políticos no deja de ser hipócrita y egoísta, pues están apoyando todo tipo de construcciones hidráulicas en Aragón, prescindiendo de los daños sociales y medioambientales producidos, y valorando exclusivamente los intereses de l@s regantes.

3 de febrero: Prácticamente concluidas las expropiaciones por el tercer cinturón.

El Ayuntamiento de Zaragoza ha entregado ya la lista de propietarios@s a expropiar para construir el tercer cinturón de ronda, fuertemente criticado desde hace 8 años por el movimiento vecinal. Un@s 240 propietarios@s de 360 fincas ya han accedido a ser expropiad@s, a cambio de unos 1.000 millones de pesetas. El tercer cinturón de ronda puede ser la mayor barbaridad ecológica cometida por el Ayuntamiento de Zaragoza en mucho tiempo. Su trazado encerrará al barrio de Torrero entre cemento y dividirá el privilegiado entorno de los pinares de Venecia en dos partes no conectadas, arrasando gran número de pinos. Todo eso, sin contar con el ruido producido en Torrero por el paso de vehículos.

3 de febrero: Inaugurado un nuevo telesilla en la estación de esquí de Cerler (Huesca).

El Presidente del Gobierno Aragonés, Santiago Lanzuela, inauguró un nuevo telesilla de cuatro plazas en la estación de esquí de Cerler, en el valle de Benasque, o, lo que es lo mismo, un nuevo atentado al medio natural pirenaico. El Gobierno Aragonés concedió la licencia para esta instalación sin contar con el preceptivo informe del Departamento de Agricultura y Medio Ambiente de la propia Diputación General de Aragón. El telesilla se encuentra en plena zona de estimulación de la reproducción de una especie en vías de extinción, el quebrantahuesos, un hecho que nadie ha alegado y que podría causar la nulidad de pleno derecho de la licencia.

3 de febrero: Oscurantismo de la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.).

El ecologista Pedro Arrojo, miembro de Aedenat-Ecofontaner@s y del Consejo de Agua de la Cuenca del Ebro, ha denunciado la actitud de la C.H.E., que se ha negado a facilitarle determinada documentación relacionada con alguna de las obras hidráulicas que patrocina esta institución. La Secretaría de la C.H.E. alega para no hacerlo que la condición de miembro del Consejo del Agua no es suficiente para obtener la documentación. Para denunciar este hecho, Pedro Arrojo volvió a acampar ante el edificio de la C.H.E. en Zaragoza, tal y como hizo hace unas semanas para protestar por el bombeo de aguas desde el río Matarraña al embalse de Pena.

3 de febrero: Ayuntamientos favorables a las talas.

Los ayuntamientos pirenaicos de Aísa, Ansó, Aragüés del Puerto, Borau, Echo, Fago y Jasa pretenden personarse en el expediente previo a la elaboración del plan de ordenación de recursos naturales por parte de la Diputación General de Aragón (D.G.A.) y se han constituido en coordinadora para ello. La coartada de los puestos de trabajo dependientes de las serrerías instaladas en Ansó y Echo lleva a estos ayuntamientos a presionar para aumentar las concesiones destinadas a la tala de arbolado. Representantes de estos ayuntamientos han calificado de “alarmantes” las restricciones fijadas por parte de la D.G.A., que reducen en 2.000 metros cúbicos la cantidad de madera a cortar para este año. Las limitaciones urbanísticas que puede imponer el futuro plan también preocupa a los ayuntamientos, más preocupados por el presente que por el oscuro futuro que puede atisbarse si se produce una sobreexplotación de los recursos naturales que aleje al turismo, su principal fuente de ingresos en la actualidad.

5 de febrero: Críticas al retraso del plan de la nieve.

La Sociedad Naturalista Medofosa ha criticado el retraso de la Diputación General de Aragón en presentar el plan estratégico de la nieve. Medofosa considera que en tanto no esté definido el plan, las ampliaciones de las estaciones pirenaicas de esquí que no paran de efectuarse actualmente vulneran la normativa urbanística y medioambiental.

6 de febrero: Oposición municipal a la construcción de una central hidroeléctrica.

La Mancomunidad de la Canal de Berdún, formada por los ayuntamientos pirenaicos de Bailo, Berdún, Puentelarreina de Jaca, Santa Cruz de la Serós y Santa Cilia de Jaca, volverá a alegar contra la solicitud de concesión de 25 metros cúbicos de agua del río Aragón a favor de una minicentral hidroeléctrica. El anuncio de la petición del mencionado caudal y la declaración de utilidad pública de las obras a efectos de expropiaciones forzosas fueron publicadas el pasado 20 de enero en el Boletín Oficial de la Provincia de Huesca. La concesión de los 25 metros cúbicos de agua por segundo es superior a la media anual que presenta el caudal del río Aragón a su paso por los pueblos de la Mancomunidad, por lo que hipoteca otros usos alternativos, como el regadío o la cría de peces.

6 de febrero: Piden que Jánovas no se construya a espaldas de l@s afectad@s..

El Partido Socialista Obrero Español (P.S.O.E.) a pedido que el embalse de Jánovas no se construya a espaldas de los ayuntamientos de montaña, que sufren las consecuencias de la regulación de los ríos con fines agrícolas, que beneficia a las tierras llanas. La sociedad privada que emprenderá la construcción de este embalse está formada, como de costumbre, por otra sociedad pública, Aguas de la Cuenca del Ebro, Eléctricas Reunidas de Zaragoza y la federación de Regantes, llamada Riegos del Alto Aragón, con la total ausencia del colectivo perjudicado, que aporta todos los costes humanos y medioambientales, en este caso muy fuertes, pues el valle del Ara, donde se ubica el embalse, está prácticamente despoblado. El que la construcción de los embalses esté ahora en manos de empresas privadas no garantiza ni siquiera la existencia de una serie de medidas compensatorias para los pueblos de montaña. La gente opuesta a la construcción de Janovás se encuentra representada en la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET).

6 de febrero: Más atentados contra los ríos aragoneses.

La sección del Valle del Cinca de la Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR) ha alegado contra la construcción de un puente sobre el río Sosa, a su paso por Monzón (Huesca). Según el colectivo ecologista, a pesar de las continuas crecidas que han inundado parte del casco urbano de Monzón, el Ayuntamiento insiste en constreñir todavía más el cauce de este río y en ponerle nuevos obstáculos. El Concejal de Urbanismo de Monzón se escuda en los informes favorables de la Confederación Hidrográfica del Ebro, que calcula un período de retorno de 500 años para las crecidas de este río, que los acontecimientos se han encargado de corregir.

7 de febrero: Aguas subterráneas de Huesca altamente contaminadas.

Un estudio elaborado por la Escuela Universitaria Politécnica de Huesca de la Universidad de Zaragoza pone de manifiesto el elevado número de fuentes de agua subterránea contaminadas por nitratos más allá de los 50 miligramos por litro permitidos por la Ley de Aguas y, por lo tanto, no potables, en la comarca Hoya-Somontano, en la provincia de Huesca. El estudio remarca que está contaminación proviene del uso de fertilizantes en agricultura, que pasan a la capa freática a través de filtraciones de lluvias. es presumible que otras comarcas igualmente sobreexplotadas por la agricultura también arrojen índices parecidos, según sus autoras y autores.

8 de febrero: Municipios catalanes y aragoneses, unidos contra la línea de alta tensión.

Representantes de instituciones, partidos políticos y asociaciones y colectivos ciudadanos de los pueblos afectados por el trazado de la línea de alta tensión que unirá los estados Francés y Español a través del Pirineo se reunieron en la población de Montañana (Huesca) para formar la Plataforma Unitaria Contra la Autopista Eléctrica, que organizará las movilizaciones contra la llamada línea Sentmenat-Sallente, es decir, el nuevo trazado de la antigua Aragón-Cazaril. Entre las instituciones, figuran los ayuntamientos de Monzón y Montañana, entre los partidos, Esquerra Republicana de Catalunya, Chunta Aragonesista y Partido Aragonés. Algunos de los colectivos participantes son Aedenat-Ecofontaner@s, Amics del Montsec, asociaciones de amig@s y vecin@s de Torres del Obispo y Las Masías de Montañana, la Liga Ribagorzana y la Coordinadora de Defensa del Valle de Chistau, creada en este valle aragonés para oponerse al antiguo trazado. La Plataforma nace para combatir cualquier trazado que pase por el Pirineo, desde la central nuclear francesa de Cazaril, y critica que los pueblos de montaña sean siempre quienes se hagan cargo de los costes que conllevan este tipo de iniciativas desarrollistas, aparte de valorar posibles consecuencias para la salud de las personas por los potentes campos electromagnéticos que produce la alta tensión y que puede llegar a provocar cáncer y leucemia.

CÁRCEL

6 de febrero: En el aire la macrocárcel de Zuera (Zaragoza).

La proposición no de ley que Izquierda Unida presentó en el Congreso de l@s Diputad@s el pasado 24 de julio, instando al Gobierno español a desechar definitivamente el uso penitenciario de las instalaciones, sigue sin debatirse en la Comisión de Justicia e Interior, paso previo a su debate en el pleno. El Gobierno Aragonés sigue manifestando su oposición a abrir el centro penitenciario como tal, y espera la asignación de usos alternativos por parte del Estado Español.

LABORAL

2 de febrero: Se pierden 500 puestos de trabajo en E.R.Z.

La empresa Eléctricas Reunidas de Zaragoza (E.R.Z.) ha comenzado un plan de prejubilaciones que, por una negra coincidencia, dio comienzo el día de su “Santa Patrona”, la Virgen de la Candelaria. El proyecto de E.R.Z. es prejubilarse en edades a partir de los 55 años a tod@s sus trabajadoras y trabajadores, que son un@s 500, en un período de dos años. Estas prejubilaciones no serán cubiertas por nuev@s emplead@s y además conllevarán una pérdida de percepción económica en sus pensiones a l@s afectad@s. Pese a que E.R.Z. es una de las empresas con mayores beneficios de Aragón, con infraestructuras valoradas en miles de millones, en los últimos años ha llevado a cabo un “ajuste” continuo de plantilla mediante prejubilaciones y despidos que ha provocado la reducción de varios cientos de puestos de trabajo.

2 de febrero: Concentración contra las empresas de trabajo temporal.

Una quincena de personas convocadas por la Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.) se concentraron en la sede de la empresa de trabajo temporal “Adecco” de la avenida de Las Torres de Zaragoza, dentro de la campaña de movilizaciones que lleva a cabo el sindicato anarquista contra el trabajo basura que fomentan estas empresas. A destacar que mucha de la gente que por allí pasaba mostraba su simpatía con las personas concentradas. Fuentes del sindicato anunciaron más concentraciones en las más diversas empresas de trabajo temporal, la próxima de las cuales será dentro de 15 días.

2 de febrero: La provincia de Teruel se hunde.

Por cada persona jubilada en esta provincia había poco más de una trabajadora o un trabajador afiliad@ en alta (1'14) en 1.997, muy por debajo de la media estatal, lo que indica el elevado índice de envejecimiento de la población turolense. Esta cifra se encuentra en constante descenso desde 1.988. Una de las causas de todo esto es el elevado índice de emigración de la población activa, dada la continua disminución de los puestos de trabajo existentes.

3 de febrero: Más protestas de l@s trabajadoras y trabajadores de Opel.

Trabajadoras y trabajadores de la factoría de Opel-España de Figueruelas (Zaragoza) se volvieron a concentrar ante la empresa, una vez concluidos sus turnos de trabajo, para protestar por la subcontratación de la sección de chasis, que afectará a 640 personas. El comité de empresa reiteró su exigencia de que sea retirado este plan, puesto que considera esta sección rentable para la empresa, y amenazó con un conflicto laboral de grandes proporciones. La dirección de la fábrica se ampara en que ésta es una decisión estratégica de la compañía a nivel mundial, y en que garantizará el empleo de trabajadoras y trabajadores afectad@s.

Por otro lado, esta semana se celebró una reunión del Foro Europeo de Emplead@s de Opel, a la que acudieron representantes del comité de empresa de la fábrica zaragozana. En dicha reunión se puso de manifiesto que políticas de subcontratación tan radicales no se están llevando a cabo en ninguna de las otras plantas de Opel, ni en otras empresas del sector del automóvil. L@s representantes de las otras fábricas se mostraron sorprendid@s por la situación que se puede producir en la factoría de Figueruelas.

4 de febrero: Suspendida la huelga convocada por C.G.T. en RENFE.

La Confederación General del Trabajo (C.G.T.) desconvocó el paro convocado en Aragón y en el resto del Estado en la empresa estatal ferroviaria RENFE para el día 6, dentro de un calendario de movilizaciones que comenzó el pasado 19 de diciembre. Las reivindicaciones de C.G.T. se centran en conseguir la reducción de la jornada laboral a 35 horas semanales, la eliminación de las horas extraordinarias y la modificación del régimen de ascensos y traslados. La plantilla de RENFE está sometida a dura presión por parte de la dirección de la empresa, por haber realizado numerosas y largas huelgas en los últimos cuatro años.

5 de febrero: Manifestación de trabajadores de Walthon.

Más de 1.000 personas se manifestaron por el centro de Zaragoza convocadas por los trabajadores de Walthon Weir Pacific. Además, a la protesta se adhirieron trabajadoras y trabajadores de otras empresas radicadas en Aragón que padecen problemas laborales de diferente índole, como Opel, Balay, Textil Tarazona y Gay, así como de sindicatos alternativos y anarcosindicalistas. La manifestación, en un principio prevista como una reivindicación de los 55 puestos de trabajo que se perderán en la empresa Walthon, se convirtió en una reivindicación de todos los sectores en crisis de la provincia de Zaragoza, a la que acudieron espontáneamente cientos de personas. En ella se escucharon decenas de consignas contra la segregación de la planta de Opel-General Motors en Figueruelas (Zaragoza), contra el cierre de los almacenes Gay y contra la implantación de subcontratas y trabajo basura en Balay, así como gritos de “obrer@ despedid@, patrón colgado” y similares.

Por otro lado, la dirección de Walthon ya se ha echado atrás en siete de los despidos y anuncia medidas menos lesivas para sus trabajadores, aunque éstos no se lo creen mucho, a pesar de que los sindicatos parece que ya están negociando con la empresa. Los trabajadores desconvocaron la huelga prevista para los días 2, 3, 5 y 6 de febrero, basándose en la aparente voluntad de la empresa de negociar la regulación de empleo, aunque posteriormente han declarado haberse arrepentido de esta decisión. la pasada semana fueron editados carteles con la foto de Sergio Piedrafita Ramón, director de la empresa, acusándole de ser el responsable de la precaria situación de la empresa. Los carteles han sido distribuidos por todo Zaragoza, acompañados de decenas de pintadas.

5 de febrero: La plantilla de Almacenes Gay no cobra los atrasos.

Las 113 personas que trabajaban en Almacenes Gay, de Zaragoza, hasta su definitivo cierre no han cobrado todavía el sueldo de enero, ni tampoco el finiquito ni una indemnización de 100.000 pesetas prometida por la dirección de la empresa. Trabajadoras y trabajadores temen que el proceso de liquidación definitiva de la empresa tarde meses en concluir, por lo que las cantidades adeudadas, en torno a 500.000 pesetas por persona, también se retrasarían.

5 de febrero: Huelga en la empresa zaragozana Balay.

Trabajadoras y trabajadores de la planta de La Cartuja Baja (Zaragoza) de Balay llevaron a cabo un paro de 24 horas para protestar por la decisión, puesta ya en marcha, de la dirección de la empresa de subcontratar las secciones de almacenaje y distribución. El seguimiento de la huelga fue de un 95% y el comité de empresa de esta fábrica se ha dirigido a sus compañer@s de la factoría de Montañana (Zaragoza) para convocar más movilizaciones con carácter conjuntas.

5 de febrero: Siniestralidad laboral en crecimiento en Aragón.

Los accidentes de trabajo en Aragón se incrementaron en un 10'88% durante 1.997. A pesar del descenso de los accidentes graves y mortales, se produjo un fuerte aumento de los de carácter leve. Este incremento de la siniestralidad laboral se produce por quinto año consecutivo, registrándose en 1.997 5.000 accidentes laborales más que en 1.993. En Aragón, se produjeron 19.237 accidentes de trabajo en 1.997, 18.939 leves, 271 graves y 27 mortales, en total. Por provincias, en Zaragoza se produjeron 13.899, en Huesca, 2.789, y en Teruel, 2.251. Por sectores, en la industria sucedieron 7.972 accidentes, en el sector servicios, 6.829, en la construcción, 3.485, y en

agricultura, 951. Mirando los porcentajes, lo más peligroso es trabajar en la industria turolense y la construcción zaragozana.. El 52% de los accidentes son sufridos por personas con contratos temporales, el 47% de los mismos, y el 38% de los mortales, por trabajadoras o trabajadores con un año o menos de antigüedad en la empresa. La Unión General de Trabajadores (U.G.T.), sindicato autor de este estudio, ha señalado la incapacidad de la Inspección de Trabajo para hacer frente a esta situación, por la falta de un modelo público de prevención laboral, de medios, de formación y de especialización.

6 de febrero: ¡Aragón va bien!

A pesar de todo lo informado en temas laborales en este número y en anteriores, Aragón va bien, según el Consejero de Economía, Hacienda y Fomento del Gobierno Aragonés, José María Rodríguez Jordá. Este individuo calificó de alarmistas e inconsistentes las evidencias sobre una crisis laboral generalizada en Aragón, manifestadas en los continuos problemas en varias de las empresas más importantes. El Consejero destacó su papel mediador en el conflicto de Walthon, ha tenido el “gran logro” de reducir provisionalmente los despidos de 55 a 48, y en el de Textil Tarazona, así como la propuesta realizada a la empresa Heinz Ibérica para que no abandone Aragón. Rodríguez Jordá no cree que sea necesario variar la política industrial del Gobierno Aragonés, y califica las crisis de “puntuales”.

6 de febrero: Se consuma la privatización de Inespal.

La Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (S.E.P.I.) consumó la venta de la empresa Inespal, dedicada al tratamiento del aluminio, a la multinacional estadounidense Alcoa., por 410 millones de dólares (63.450 millones de pesetas). El Presidente de Alcoa garantizó el futuro de la empresa y el mantenimiento de los puestos de trabajo, aunque supeditó esto último a “la capacidad de trabajadoras, trabajadores y dirección de la empresa de satisfacer a sus clientes”. Esta operación es deficitaria para el Estado, que se embolsará únicamente 19.000 millones de pesetas, una vez descontada la ampliación de capital y la reducción de la deuda, a cargo de la S.E.P.I. Una de las plantas de esta nueva empresa privatizada se encuentra en Sabiñánigo (Huesca), lugar donde hace unos meses se produjeron fuertes movilizaciones contra la venta.

MUJER

5 de febrero: Detenido por abusar de niñas haciéndose pasar por policía.

La Policía Nacional detuvo en Zaragoza a un tal Óscar C. L. como agresor sexual de una moza de 15 años, a la que cacheó con la excusa de buscar droga en 1.995, haciéndose pasar por policía. Ese mismo año se denunciaron otros cinco hechos similares, todos con niñas entre 11 y 15 años, a pesar de lo cual el detenido fue puesto en libertad casi inmediatamente por decisión judicial.

EDUCACIÓN

3 de febrero: Se retoman las movilizaciones en Monreal del Campo (Teruel).

Unas 300 personas se concentraron en el centro de la localidad de Monreal del Campo para reivindicar nuevamente la construcción de un nuevo edificio para el centro de enseñanza secundaria, con aulas suficientes para albergar a tod@s l@s alumn@s de la comarca. La acción estaba convocada por la dirección del centro, el Ayuntamiento y madres y padres de escolares, ante la falta de respuesta del Ministerio de Educación y Ciencia (M.E.C.), que se comprometió en noviembre pasado a emprender la construcción inmediatamente. Uno de l@s concejales del Ayuntamiento afirma que se han realizado más de 40 llamadas telefónicas a la sede central del M.E.C. en Madrid, sin otra respuesta que dar largas, presumiblemente hasta que la Diputación general de Aragón asuma las competencias.

7 de febrero: Los institutos nocturnos reclaman el nuevo bachillerato L.O.G.S.E.

Profesoras y profesores de los siete institutos aragoneses que imparten enseñanza nocturna de los antiguos B.U.P. y C.O.U. acordaron solicitar del Ministerio de Educación y Ciencia y de la Diputación general de Aragón la implantación en sus centros del nuevo Bachillerato L.O.G.S.E. L@s docentes consideran que este tipo de enseñanza juega un gran papel social y pedagógico, que no debe desaparecer.

7 de febrero: El M.E.C. abre los colegios sin terminar de construirlos.

El grupo municipal en el Ayuntamiento de Zaragoza de Chunta Aragonesista denunció que el Ministerio de Educación y Ciencia (M.E.C.) puso en funcionamiento un colegio de enseñanza primaria en obras el pasado mes de octubre. La precaria situación que viven l@s alumn@s fue puesta de manifiesto en noviembre por técnic@s municipales, que afirmaban que ni el edificio ni el patio de recreo están todavía finalizados, aparte de detectar varias irregularidades en el suministro de gas, agua y electricidad. Pese a todo, el Ayuntamiento avala esta situación, al

hacerse cargo del coste de la limpieza del colegio público “Guillermo Doñate”, del barrio del Actur.

8 de febrero: La Plataforma en Defensa de la Enseñanza Pública pide cuentas claras.

La Plataforma solicita al Gobierno Aragonés las cifras que maneja a la hora de negociar las trasferencias de educación no universitaria con el Ministerio de Educación y Ciencia. El empeño de la Consejería de Educación y Cultura del Gobierno Aragonés en ocultar estas cantidades está sembrando inquietud y desconcierto entre la comunidad educativa. La Plataforma echa de menos un modelo educativo claro y un debate público acerca de él. Por ahora, se sabe que el Gobierno Español ofrece 67.000 millones de pesetas, cantidad insuficiente, según la Plataforma, y que el Gobierno Aragonés exige 80.000, por lo menos aparentemente pues, según portavoces del colectivo educativo, esa cantidad fue lanzada por el Presidente, Santiago Lanzuela, para frenar la asistencia a la manifestación convocada en diciembre pasado.

SANIDAD

2 de febrero: Sumario contra altos cargos sanitarios.

El Director Provincial del INSALUD en Zaragoza, Bernardo Jiménez, y los gerentes de los hospitales zaragozanos “Clínico Universitario” y “Miguel Servet”, Víctor Sanz y José Antonio Rueda, respectivamente, declararon ante un juzgado de instrucción por un presunto delito de prevaricación que les imputan 16 médic@s. L@s facultativ@s acusan a los directivos de permitir a 70 médic@s ejercer en centros públicos y privados, cobrando de estos hospitales el complemento de dedicación exclusiva, unas 100.000 pesetas mensuales. El Director Provincial del INSALUD afirmó que la querrela es “precipitada”, puesto que está por finalizar una investigación interna de esta institución para determinar una denuncia previa de l@s querellantes que, por el contrario, consideran el tiempo transcurrido entre una y otra como más que suficiente para culminar la investigación. Asociaciones de vecin@s, de consumidoras y consumidores, sindicatos y la Plataforma en defensa de la Sanidad Pública han valorado positivamente la denuncia y han responsabilizado de estas situaciones irregulares y, desgraciadamente, frecuentes, al INSALUD, a la Agencia Tributaria y al Ministerio de las Administraciones Públicas.

5 de febrero: La Fundación Anti-SIDA de Aragón denuncia a una compañía de seguros.

La compañía ASISA aseguraba en su publicidad televisiva que garantizaba la asistencia a las personas enfermas de SIDA, algo que fue desmentido por una de esas personas, que trato de contratar una póliza de asistencia sanitaria con esta compañía, sin conseguirlo, precisamente por su condición de seropositivo. la Fundación Anti-SIDA considera este como uno de los típicos casos de publicidad engañosa.

REPRESIÓN

2 de febrero: Contra el encarcelamiento de la mesa de H.B.

Varios colectivos aragoneses han emitido un comunicado crítico con el encarcelamiento de la Mesa Nacional de Herri Batasuna que adjuntamos a continuación.

Los colectivos, sindicatos, grupos y personas abajo firmantes queremos expresar:

- 1.- Nuestro rechazo ante una condena que atenta directamente a la libertad de expresión. En una sociedad supuestamente democrática no se puede tolerar el enjuiciamiento de una opción política, coartando los derechos individuales y las libertades políticas. Ésta ha sido una acción que ha sentado precedente para poder criminalizar cualquier idea alternativa y diferente a la del Estado.*
- 2.- Así mismo, queremos denunciar la instrumentalización política de la justicia, que ha conducido a judicializar el proceso de dialogo en Euskal Herria de forma interesada y parcial.*
- 3.- Consideramos necesaria una solución dialogada al conflicto. El encarcelamiento de la Mesa Nacional de H.B. ha supuesto el abandono, por parte del Estado Español, de esta vía al criminalizar una propuesta que pretende crear las condiciones necesarias en Euskal Herria para terminar con las expresiones violentas del conflicto.*
- 4.- La información, parcial y fragmentada de la realidad, que se está proporcionando, provoca una opinión que hace que solo se valoren los extremos, imponiéndose la consigna “o eres violento o eres demócrata”. Que se haya enjuiciado de tal forma una opción política, puede derivar en que cualquier otro colectivo, sindicato, grupo, etc., pueda ser también condenado por sus ideas.*
- 5.- En consecuencia, llamamos a las “autoridades españolas” a que liberen sin cargos a la dirección de la formación política legal vasca Herri Batasuna y a reconocer la validez democrática y conveniencia política de las actuaciones de intermediación así como de difusión de propuestas de paz que vayan encaminadas al fin de la violencia por el diálogo entre las partes en conflicto y la solución política democrática basada en el respeto de la voluntad de todo el pueblo vasco libremente expresada.*

Colectivo Antimilitarista Pro-Insumisión (CAMPI), Colectivo Universitario Autónomo y Libertario (C.U.A.L.), Coordinadora Alternativa de Aragón Rafa Ballarín, Plataforma Antifascista de Zaragoza (P.A.Z.), Ateneo Libertario Ramón Acín de Huesca, Ateneo Libertario de Zaragoza, Espacio Alternativo, Centro de Documentación Index, Lisístrata, Rebel, Asamblea Universitaria por la Insumisión, Luita, Komité Aragón-Euskadi.

MOVIMIENTO VECINAL

2 de febrero: Otro palacio que se cae a pedazos.

El palacio de los Condes de Argillo, en Morata de Jalón (Zaragoza), data del siglo XVII, y es víctima del descuido, que permite el derrumbe de sus aleros barrocos. El Ayuntamiento de la localidad ha informado de la situación a la Dirección General de Patrimonio de la Diputación General de Aragón y a la sala de lo contencioso del Tribunal Superior de Justicia de Aragón (T.S.J.A.), que será la encargada de dirimir el pleito que sostiene el Consistorio con sus propietarios@s, la conocida familia Martínez-Bordiu, emparentada con el dictador Franco. Al parecer, esta familia quiere sacar dinero de alguna operación de venta a una institución pública, mientras el Ayuntamiento, autorizado por el T.S.J.A., se dispone a emprender obras de urgencia para proteger a l@s viandantes.

2 de febrero: Un reventón deja sin agua a 4.000 vecin@s.

L@s sufrid@s habitantes del zaragozano barrio de Valdefierro sufrieron un nuevo reventón de una tubería de agua, provocado por unas obras, que dejó sin abastecimiento a 4.000 personas. La Asociación de Vecin@s “Aldebarán” ha reclamado el estudio geotécnico preceptivo para realizar obras, ya que en el lugar donde se realizan éstas hay abundantes simas, que no se han tenido en cuenta. Todo esto, según la Asociación, demuestra lo mal que se hacen las cosas en este barrio, uno de los más deprimidos de la ciudad. De paso, la entidad vecinal ha denunciado que para realizar estas obras se han talado varios pinos que, simplemente, podían haberse trasladado.

3 de febrero: Vecin@s de Delicias, a favor del cubrimiento de las vías.

La Asociación de Vecin@s “Manuel Viola”, del barrio de Delicias, en Zaragoza, ha emprendido una campaña de recogida de firmas para apoyar el cubrimiento de las vías férreas que separan este barrio del de La Almozara, propuesto por el Colegio de Arquitect@s de Zaragoza. La Asociación, entre otras ventajas, estima que el cubrimiento liberará espacio urbano, eliminará barreras interiores de la ciudad y reducirá la contaminación ambiental y auditiva producida por el transporte ferroviario.

3 de febrero: Protestas para reclamar una vía de circunvalación.

Unas 200 personas, convocadas por la Asociación Pro-Variante de Fraga (Huesca) con el apoyo del Ayuntamiento, se manifestaron para protestar por el retraso del Ministerio de Fomento a la hora de iniciar obras de mejora en el puente de la carretera N-2 y actualmente abandonadas, a su paso por la localidad. L@s asistentes a la manifestación criticaron a la Guardia Civil por priorizar el paso del tráfico antes que el de la manifestación. Los plazos fijados por el Ministerio han sufrido ya tres retrasos. El inicio de las obras de circunvalación, otra de sus reivindicaciones, no tiene fecha todavía.

3 de febrero: La Federación de Barrios impulsa una cooperativa de viviendas.

La cooperativa promovida por la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.) fue creada hace ya 4 años para facilitar el acceso de l@s ciudadan@s a una vivienda digna. La F.A.B.Z., lejos de los macroproyectos tipo P.S.V. que tan mal acaban, optará en 1.998a una parcela de suelo público en el barrio del Actur, en propiedad de la Diputación General de Aragón, para construir 49 viviendas de protección oficial de diferentes tamaños. El acceso a estas viviendas estará limitado a aquellas personas cuyo salario no supere en 2'5 veces el mínimo interprofesional. Ya hay 20 cooperativistas a la espera de este primer proyecto de la F.A.B.Z.

4 de febrero: Solicitan la mediación del Justicia para aclarar las cuentas.

La Asociación de Vecin@s de La Almozara, un barrio de Zaragoza, se ha dirigido al Justicia de Aragón para intentar aclarar el destino de las subvenciones que recibieron del Ayuntamiento las tres entidades privadas encargadas de la gestión del centro de jubilad@s. Las personas responsables de estas entidades se han negado a facilitar la información requerida a la Fundación Federico Ozanam, la más importante de las implicadas. Estas subvenciones, en teoría, eran destinadas a mantener los servicios a la tercera edad del barrio, en tanto se construía el centro cultural municipal, a pesar de lo cual sus gestoras y gestores recortaron el horario en septiembre pasado, ante la indignación vecinal. La Diputación general de Aragón se ha apresurado a indicar que no subvencionó a la Fundación Federico Ozanam hasta que no traspasó la gestión a otra Fundación, la Bernardino Montañés.

5 de febrero: Vecin@s de Gallur siguen protestando por el cierre de la estación.

Miembros de la Plataforma Pro-Reapertura de la Estación de Tren de Gallur (Zaragoza) se concentraron ante la sede de la Diputación General de Aragón (D.G.A.), coincidiendo con una reunión de la comisión de seguimiento del convenio D.G.A.-RENFE. Representantes de RENFE, con quienes sostuvieron una reunión l@s vecin@s, consideraron muy difícil la reapertura de la estación, aunque prometieron incrementar las medidas de seguridad ante el paso de trenes por la localidad. La Plataforma ha anunciado que mantendrá todos los recursos presentados contra el cierre de la estación, por entender que su reapertura es rentable por el considerable número de viajero@s que aporta.

6 de febrero: Colectivos vecinales de Torrero critican la política municipal de juventud.

La Plataforma de Desarrollo Comunitario de Torrero, un barrio zaragozano, que agrupa a todos los colectivos que efectúan acción social en la zona, denunciaron las actuaciones municipales en materia de infancia y juventud, por marginar a varios sectores de la población. El colectivo al que se le adjudicó la casa de juventud del barrio renunció recientemente a ella por entender que un documento del Ayuntamiento priorizaba el uso para jóvenes de bachillerato y universitari@s, en perjuicio de otros colectivos con más necesidades. El convenio con el grupo de atención a la infancia “Trébol” no ha sido renovado, por lo que desde enero de 1.997 no existe ningún centro de atención específica. Las quejas se amplían hasta la falta de 20 millones prometidos al colegio público de “La Paz” para adecuar el centro.

7 de febrero: Los barrios apuestan por la coordinación frente al acoso municipal.

La asamblea anual de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.), que aglutina a 38 entidades de la ciudad, puso de manifiesto la necesidad de coordinación entre los colectivos vecinales zaragozanos para hacer frente al acoso municipal y a los intentos de desmovilización y de división. L@s vecin@s apostaron por el ahorro de agua, la lucha contra el maltrato a las mujeres y el mantenimiento del rastro en La Romareda, entre otras mociones aprobadas, además de renovar sus cargos.